





## Arte y Cultura

Poemas de Jorge Jobet. - 1970.

### "Por el amor hasta siempre"

Ediciones Mar del Plata, en su Colección Agua Pesada presenta el poema "Por el amor hasta siempre", del chileno Jorge Jobet. Jorge Jobet es Bachiller en Humanidades con mención en Historia y Letras, Licenciado en Filosofía con mención en Literatura General y Profesor de Educación.

Se ha desempeñado como ayudante y posteriormente como profesor de Literatura en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile. Ha sido profesor de Literatura en la Escuela Normal Superior de Santiago; profesor de Sociología, Educación y Filosofía en el Colegio Universitario de La Serena, de la Universidad de Chile; profesor de Educación, Sociología y Sociología de la Educación en la Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile de Valparaíso y Santiago. Fue además Director de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile de Valparaíso.

También ha desempeñado labores periodísticas y obtuvo un Primer Premio Internacional de Periodismo, otorgado por la Sociedad Interamericana de la Prensa, en 1969, en Nueva York.

Respecto a "Por el amor hasta siempre", el mismo Jorge Jobet expresa: "Nueve años de trabajo, palabra a palabra, para que el testimonio social y humano de un mundo catastrófico alcanzara la altura de la poesía. El núcleo central sería el hombre, en su temporalidad y trascendencia; el latigazo a los mercaderes del templo, a la guerra con su sangre inútil, y regresar a la exaltación del amor como principio de la vida (mejor antes del Papa que dijera "el amor es más fuerte").

El volumen en sí consta de Dedicatoria, A la tierra generosa (palabras del autor en una especie de prólogo) y 94 poemas. En la construcción de estos últimos eligió el verso alejandrino y el endecasílabo y los alternó armoniosamente, configurando un "todo poético".

Consecuente con el nombre de su libro, Jorge Jobet escribe en su dedicatoria:

2. *Si Dante Alighieri inmortalizó/ a Beatriz en su cielo luminoso y místico,/ por qué no yo a tí, Sara, en la tierra,/ desde el 26 de septiembre de 1947,/ a las 11.40 horas,/ hasta la estrella fugaz/ de mi oscuro cielo?*

4. Apreciamos así, que hay una ella, una ella que lo ha acompañado durante largo trecho en el sendero del vivir. Una ella con nombre: Sara, aunque en los poemas sólo sea apelada como la "amada".

La amada que espera, comprende, ama, acompaña, consuela, entiende, aguarda, escucha, recuerda, apoya en silencio y a la distancia, escribiendo cartas al guerrero herido y cansado por el duro tránsito.

"Te decía en mis cartas.

Te decía en mis cartas escritas en cortezas: / "Estrella de mis noches, de mis cálidos bálsamo". / Pensaba merecerlo con heroicas virtudes/ triunfar sobre dragones montado en mi caballo.

Eres mi clérva y eres la pícida señora/ que maneja discreta mi crecimiento en astas,/ rojas en los veranos y de grises inciertos,/ pareja en unos bosques huyendo de la caza.

"Cuando te vas y dejas sin querer tu pañuelo,/ aspiro los perfumes del acromo y la acacia". La eternidad —creis— se compone de ensueños,/ de líricas pruebas si me estás contemplando.

"Mi amor que nunca muere te seguirá por siempre,/ Juntos continuaremos esta inmortal jornada". / Estoy triste y me cuesta recomenzar la ruta./ A pesar de nosotros nos llueve boca abajo.

16. XII. 1988  
"Tanto que nos quisimos con desolada furia"/ "Si mueres tú primero te alcanzaré en el acto". / Esto nos prometimos sembrando maravillas/. Bríos con estallidos nos estremecen las alas.

# **"Por el amor hasta siempre" [artículo] Isabel Barrientos Díaz.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Barrientos Díaz, Isabel

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Por el amor hasta siempre" [artículo] Isabel Barrientos Díaz.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)